



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 25 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO

“EL MEJOR PROGRAMA SOCIAL ES QUE LA GENTE TENGA EMPLEO”: **BRUGADA.** La Ciudad de México votó por la continuidad del proyecto de Claudia Sheinbaum, por lo que **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, aseguró que ante los avances en materia de seguridad mantendrá y fortalecerá el esquema que permitió disminuir en casi 60 por ciento los delitos de alto impacto. Con 100 días al frente de la capital del país, la mandataria enumeró las prioridades de su administración como la movilidad, el agua, la calidad del aire, el sistema de cuidados y los territorios de paz, entre otras. **Mil.1, Pre.7**

TAPIZAN CALLES. En infraestructura urbana se colocó propaganda para el informe de **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, por sus primeros 100 días al frente de la administración, el cual se realizará mañana en el Auditorio Nacional. Fue el caso de un puente en Calzada de Tlalpan y Eje 6 Sur, en la colonia Nativitas. **Ref.3-Cd**

CREARÁN GABINETE PARA BÚSQUEDA DE PERSONAS. **La Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, anunció la creación de un gabinete exclusivo para la búsqueda de personas en la Ciudad de México, tras sostener una reunión con familiares de personas desaparecidas. Brugada Molina adelantó que dicho gabinete sostendrá reuniones mensuales, además se comprometió a fortalecer el Sistema de Búsqueda de Personas Desaparecidas. **Uni.19, Jor.25, Ref.1, Exc.18**

PENDIENTES, TITULARES EN ÁREAS ESTRATÉGICAS. A más de 100 días de administración de **la mandataria capitalina, Clara Brugada**, diferentes áreas del Gobierno de la Ciudad de México, entre ellas, algunas consideradas estratégicas, como el Metro, siguen sin ratificación o nuevo nombramiento. **Ex.18-Com**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETIENEN A EL GALLETA, LÍDER DE UNA CÉLULA DE LA FAMILIA MICHOACANA. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, detuvieron a Luis Manuel Corrales, integrante de La Familia Michoacana, que operaba al frente de una célula delictiva en esta capital y el Estado de México. El también conocido con el alias de La Galleta se encontraba en la avenida Plutarco Elías Calles y su cruce con la calle de Moradas, en la colonia Las Américas, de la alcaldía Iztapalapa. En el momento de la detención fueron incautados un chaleco táctico, drogas y un arma de fuego. **Jor.25, Exc.19, Basta 30**



MATAN A HOMBRE A PUÑALADAS: CAE IMPLICADO. Al calor de las copas, dos hombres iniciaron una riña y uno de ellos la cortó de tajo apuñalando a su rival, ayer en la alcaldía Iztapalapa. Para los vecinos de la Unidad Habitacional Cabeza de Juárez, el que ambos estuvieran ingiriendo bebidas embriagantes durante la madrugada de ayer no resultaba extraño, pues es algo que hacia cotidianamente. **Ref.2-Cd, Basta 28-30, Gráfico 1-7**

PODÓ SU VIDA. Lo que transcurría como una jornada laboral más para el señor Miguel, terminó en tragedia. Al podar un árbol, cayó de una altura aproximada de 10 metros y murió casi de manera instantánea en la alcaldía Azcapotzalco. Antes de las 2:00 de la tarde, Miguel, jardinero de oficio y de alrededor de 40 años, trabajaba sobre la avenida 22 de febrero y la calle Trébol, en la colonia Barrio Los Reyes, cuando pasó todo. Una mala maniobra provocó que cayera a una tarima de madera que se encontraba sobre una camioneta y posteriormente resbaló hasta el asfalto. **Gráfico 8, Ref.4**

ADULTO MAYOR CAE DE AZOTEA Y SE QUIEBRA LA CHOYA. Eduardo murió al caer desde la azotea de su domicilio en la alcaldía Gustavo A. Madero. El impacto con el asfalto le quebró la cabeza. El hombre de unos 60 años se encontraba en lo más alto de su casa ubicada a espaldas de la Basílica de Guadalupe, en el cruce de las calles 5 de febrero y Lacalle Iturbide, en la colonia Villa Gustavo A. Madero, cuando aparentemente perdió el equilibrio y cayó del inmueble de dos pisos. **Gráfico 8**

A PLOMAZOS, LE PARAN COTORREO A CHAVO. Tras ir por su pareja sentimental y acudir a casa de una amiga para beber alcohol a bordo de su vehículo, en la colonia Villa Progresista, en la alcaldía Álvaro Obregón, Alexis Manuel de 28 años, fue acribillado por un par de sujetos que viajaban en una motocicleta. La mujer resultó ilesa. **Gráfico 6**

LA MORELOS, LÍDER EN TAZA DE HOMICIDIOS. El portal de datos Hoyo es crimen, que proporciona acceso a datos delictivos actualizados a lo largo de la capital, sitúa a la colonia Morelos II y III de la alcaldía Cuauhtémoc con la mayor tasa de homicidios registrados, situándola como la más peligrosa de toda la ciudad. **Basta 14**

TRÁILER ATORA TRÁNSITO. El tránsito vehicular estuvo afectado por más de tres horas debido a que un tráiler quedó atorado en un bajopuente de Viaducto Miguel Alemán y avenida de los Insurgentes, en la colonia Nápoles. Autoridades realizaron maniobras para retirar la unidad y liberar la vialidad con dirección al oriente de la capital. **Exc.18**

LA CLAVE EN LAS MULTAS. La Unidad de Medida y Actualización es vital al momento de pagar sanciones de tránsito. Pero pocos conocen su funcionamiento. Dicen que en la vida hay pocas cosas seguras y una de ellas es que Cada año las multas de tránsito aumentan su costo, pero no porque exista una modificación mayor al reglamento, sino por la famosa Unidad de Medida y Actualización, mejor conocida como UMA. **Exc.4**



EL BUEN CONDUCTOR. Úselas al manejar. El uso de las luces direccionales al manejar es de suma importancia pues los demás automovilistas sabrán tus movimientos. No utilizarlas puede resultar en una multa de hasta mil 37 pesos. **Exc.4**

HEROICO CUERPO DE BOMBEROS

“LOS BOMBEROS ESTÁN EN PROCESO DE REIVINDICACIÓN”. El Heroico Cuerpo de Bomberos se encuentra en un proceso de reivindicación de su historia, sus orígenes y sus valores, mismos que fueron “violentados” en administraciones anteriores, aseguró el director general de la corporación, Juan Manuel Pérez Cova. En entrevista con El Universal, el jefe vulcano señaló que “se violentó”, no dicho por mí, sino por la propia Comisión Nacional de los Derechos Humanos en sus recomendaciones, de manera institucional a todos nuestros compañeros y compañeras (...). Al día de hoy, el Cuerpo de Bomberos representa la reivindicación de su historia, de su origen”. **Uni.15, Gráfico 2**

HEMOS APRENDIDIO A SER GUERRERAS, SEÑALA YEIMI ORTÍZ AGUILAR. Tras el sonido de una alarma que irrumpe en el silencio de la estación, comienza una carrera contra el reloj en la que Yeimi tiene que descender por uno de los tubos, colocarse más de 25 kilos de equipo, recoger sus herramientas y subir al camión, todo en un minuto antes de dirigirse a atender la emergencia. Yeimi Ortiz Aguilar, con más de 16 años de servicio, es una de las 280 bomberas operativas que forman parte del Heroico Cuerpo de bomberos de la Ciudad de México. **Uni.17, Gráfico 2**

BOMBEROS CAPITALINOS CELEBRAN CON DESFILE. Por primera ocasión, el Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México marcharán en su propio desfile, de avenida 20 de noviembre al Monumento a la Revolución, a las 9:00 horas. Después de dos años de investigación documental, se confirmó que su fecha de nacimiento fue el 25 de enero de 1856, como consta en un decreto presidencial firmado por Ignacio Comonfort explicó su director José Manuel Pérez Cova. **Exc.18**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

DICTAN PRISIÓN PREVENTIVA A EL TIGER. Un juez de control fijó la prisión preventiva justificada en el Reclusorio Norte contra Daniel Eduardo León Cifuentes, principal operador financiero de La Unión Tepito, por delitos contra la salud, portación de arma de fuego y cohecho. En audiencia inicial, la fiscalía capitalina presentó la imputación formal en contra de León Cifuentes, alias El Tiger, quien fue detenido el miércoles pasado en un cateo en la calle Jesús Urueta, colonia La Moderna, en la alcaldía Benito Juárez. **Uni.21**

PROCESAN A LÍDER DE LA UNIÓN TEPITO. Axel “N” presunto líder de La Unión Tepito, fue vinculado a proceso ayer. Durante una audiencia se calificó como legal la detención efectuada en el estado de Hidalgo en cumplimiento de una orden de aprehensión por el delito de asociación delictuosa. **Exc.19, Basta 28**



FALLECE PARROQUIANO AL INTERIOR DE UNA CANTINA. El gozo se fue al pozo, luego de que un hombre que se divertía al interior de una cantina en la zona de Polanco, perdió la vida al desvanecerse de manera fulminante. **Basta 31**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

ALERTAN POR FRÍO EN TRES ALCALDÍAS. La SGIRPC activó la Alerta Naranja por frío en tres alcaldías. Se trata de Milpa Alta, Tlalpan y Xochimilco, donde se prevén temperaturas de entre uno y tres grados Celsius. **Exc, 19, Com.**

AREDE PARQUE. Una hectárea de pasto seco al interior del Parque Cuitláhuac en Iztapalapa se incendió anoche. El 13 de enero, REFORMA publicó que el espacio se encuentra en el abandono, pese a haber sido sometido a una rehabilitación durante la administración pasada. **Ref, 1, Cd.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CORTE DE CAJA. Las autoridades informaron sobre los aseguramientos realizados en los filtros carreteros instalados para combatir la tala ilegal. Se trata de puntos que se encuentran en los límites de Morelos y la CDMX. En estos controles se ha asegurado madera, además se detuvo a tres personas y se confiscaron cuatro vehículos involucrados. **Ref, 1, Cd. Exc, 19, Com. Pre, 6, Met.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

OPERA TROLEBÚS CON NORMALIDAD. A una semana del choque de una unidad en la estación Deportivo Santa Cruz de la Línea 10 del Trolebús Elevado, la actividad y el servicio en la estación se realiza sin contratiempos. **Uni, 19, Met.**

AMPLÍA UNER SERVICIO EN EL AEROPUERTO. A tres meses de que el AICM regularizó los puntos de abordaje para taxis de aplicación, UBER amplió su servicio con la llegada de unidades XXL a esa terminal aérea la cual afirmó que sigue vigente la norma que exige tener permisos federales para brindar estos servicios en la zona. **Sol, 21, Met.**

IMPACTARÁN A REPARTIDORES IMPUESTOS A PLATAFORMAS. Ante la nueva disposición fiscal para tiendas y plataformas digitales chinas como Shein, Temu... a partir de febrero, los repartidores se verán afectados con la disminución de entregas y un posible recorte del 10 por ciento de sus ingresos, de acuerdo con trabajadores en el ramo. **Sol, 20, met.**



PIDE PAN CABEZA DEL DIRECTOR DEL METRO. Durante este primer mes de año, el Metro de la CDMX retomó los episodios de pánico que han caracterizado la gestión de Guillermo Calderón, Ricardo Rubio, diputado local del PAN, condenó los últimos hechos de “tortura” en la movilidad de miles de ciudadanos que utilizan el Metro para llegar a sus destinos. **Bas, 8, Com.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

INICIA REHABILITACIÓN EN LA RAZA. Esta semana comenzaron los trabajos de rehabilitación del Monumento La Raza, el lugar se encuentra tapizado con murallas de madera y en su interior se observa trabajadores trepados en andamios para quitar la pintura de graffitis. **Uni, 19, Met. Grá, 2, Al día.**

A EVITAR CAER. Automovilistas y motociclistas que circulan por Félix Cuevas, al cruce con Avenida Universidad, se encuentran con el reto de evitar no uno sino dos baches. **Ref, 1, Cd.**

SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y COORDINACIÓN METROPOLITANA

SIN PERMISOS. Una obra que se realizaba en un inmueble catalogado de Coahuila 131, en la colonia Roma Norte, fue suspendida por no contar con las autorizaciones. Al interior se realizaban trabajos de construcción. **Ref, 1, Cd.**

PROCURADORA AMBIENTAL Y DEL ORDENAMIENTO TERRITORIAL

SUSPENDIÓ LA PAOT EN UN AÑO OBRAS ILEGALES EN 36 INMUEBLES HISTÓRICOS. La PAOT impuso 36 sellos de suspensión de actividades en inmuebles catalogados por los Institutos Nacional de Bellas Artes y Literatura y Nacional de Antropología e Historia, de enero de 2024 a la fecha, de los cuales 33 se ubican en la alcaldía Cuauhtémoc y tres en MH. **Jor, 24.**

DETECTAN 39 ANTROS RUIDOSOS EN CH. Un operativo desplegado en el Andador Peatonal Regina, en el Centro Histórico, detectó 39 bares que excedían los niveles de ruido permitidos. “venimos a exhortar a todos los establecimientos de este corredor, hemos recibido muchísimas denuncias de los vecinos por los decibeles tan altos”, expuso la titular de la PAOT, Estela González. **Ref, 1, Cap.**



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CORTE DE CAJA. Las autoridades informaron sobre los aseguramientos realizados en los filtros carreteros instalados para combatir la tala ilegal. Se trata de puntos que se encuentran en los límites de Morelos y la CDMX. En estos controles se ha asegurado madera, además se detuvo a tres personas y se confiscaron cuatro vehículos involucrados. **Ref, 1, Cd. Exc, 19, Com. Pre, 6, Met.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE TRABAJO Y FOEMNTO AL EMPLEO

FIRMAN MEMORÁNDUM SOBRE TRABAJO DIGNO. La secretaria de STyFE, Inés González, encabezó la firma del Memorándum de entendimiento sobre el trabajo digno y productivo, con el que, dijo, se buscará estrechar la cooperación entre gobierno, cámaras empresariales y sociedad para construir una ciudad con trabajo digno. **Uni, 14, Met. Jor, 25. Ref, 4, Cd.**

SECRETARÍA DE CULTURA

CULTURA GASTÓ 22.3 MDP EN LA VERBENA NAVIDEÑA. Más de 22 millones de pesos desembolsaron la Secretaría de Cultura de la CDMX para la verbena Navideña que se instaló este fin de año en el Zócalo capitalino. Los datos fueron difundidos en respuesta a una solicitud realizada por el Universal. **Uni, 17, Met. Grá, 2, al día.**

CUIDARÁN ACTIVISTAS A GATOS DE SAN FERNANDO. Después de una disputa entre activistas y trabajadores del panteón de San Fernando, uno de los más antiguos de la CDMX, sobre el cuidado de la población felina dentro del recinto histórico, el Gobierno capitalino se comprometió a permitir a los vecinos continuar con su labor de protección. De acuerdo con la Secretaria de Cultura, Ana Francis, no se destinará recursos en especie, como alimentos o insumos de curación. **Ref, 2, Cd.**

ANUNCIAN GATOTITLÁN. Autoridades capitalinas llevarán a cabo el festival Gatotitlán, cuya finalidad es visibilizar a los 40 gatos que habitan en las inmediaciones del Museo panteón de San Fernando. En el evento, que se realizará el 22 de febrero y después cada 3 meses, habrá recaudación de alimentos para estos animales y otras actividades. **Exc, 19, Com. Sol, 21, Met. Grá, 3, al día.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

LA OFCM ARRANCA EL AÑO CON UNA PARTICIPACIÓN. La Orquesta Filarmónica de la CDMX anunció la programación del primer trimestre de su temporada 2025, que se inicia hoy y concluye el 13 de abril en la sala Silvestre Revueltas del Centro Cultural Ollin Yoliztli, la cual contará con una participación histórica de mujeres e la ejecución, la composición y la dirección. **Jor, 3, A.**

ALCALDÍAS

DENUNCIAN ACOSO EN AZCAPOTZALCO. Trabajadores de la Dirección de Presupuesto Participativo de la alcaldía Azcapotzalco han denunciado una presunta violación a sus derechos humanos y laborales tras un incidente ocurrido el pasado 8 de enero de 2025, en las instalaciones ubicadas en la colonia Barrio San Marcos. Según un relato de un documento en poder de Diario Basta, dirigido a la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX y a la Contraloría General, Antonio Roa, empleado de la Dirección General de Administración y Finanzas, ingresó sin autorización al área y tomó fotografías de los trabajadores sin su consentimiento. **Bas, 1-8, Com.**

EXIGEN REINSTALACIÓN DEL JEFE DE PROTECCIÓN CIVIL EN BJ. Trabajadores de Protección Civil en BJ bloquearon el tránsito vehicular en la avenida Municipio Libre, a la altura de la calle Xochicalco, para exigir la reinstalación del director del área, que fue removido. Durante la manifestación, los inconformes atravesaron una ambulancia de urgencias en la vialidad. **Jor, 23. Bas, 12, CDMX.**

DEJAN SIN OFICINAS A LOS CONCEJALES EN BJ. Luis Mendoza Acevedo, alcalde de BJ, ha desalojado de sus oficinas a 12 concejales que trabajan en las instalaciones centrales de la alcaldía, acusó al Diario Basta Alfonso Flores Durón. **Bas, 9, Com.**

REPUDIAN A LA EX ALCALDESA SANDRA CUEVAS. La ex alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, generó controversia en las redes sociales tras presumir su “colección de Obras de Arte” bajo la marca #SandraCuevasGaleríadeArte, vinculada a la empresa SC Diamond Group. **Bas, 14, CDMX.**

INAUGURA LA GAM “SENDERO DE PAZ”. La seguridad de las mujeres es una prioridad para el gobierno de la alcaldía GAM, así lo aseguró el alcalde Janecarlo Lozano, durante la inauguración del “sendero de paz” donde se colocaron 244 luminarias en la colonia Cuchilla del Tesoro. **Bas, 14, CDMX.**

PRESUMEN MENOS DELITOS; ONC LO NIEGA. El alcalde de MH, Mauricio Tabe, presumió que se ha reducido la incidencia delictiva en un 405 en su demarcación en los últimos tres años, durante una conferencia de prensa celebrada en el Parque Cañitas. Sin embargo, datos consultados en el ONC, muestran que la disminución ha sido muy inferior a la anunciada por el panista. **Bas, 1-10, CDMX.**



ABREN BEBETECA EN MILPA ALTA. Como parte del programa Bebe Digno, la alcaldía Milpa Alta arrancó las primeras Bebetecas en los pueblos de Santa Ana Tlaconteco y San Jerónimo Miacatlán. **Ref, 2, Cd,**

SIN ATENCIÓN BACHES EN TLÁHUAC; LE SALEN CAROS A BERENICE. Tan solo de primer trimestre de 2025 a la fecha van 27 solicitudes urgiendo respuestas en el Suac, por lo que los reportes van en aumento, sobre todo en las colonias como Santa Ana y Zapotitlán que concentran la mayoría de estos casos. **Bas, 11, CDMX.**

CARECEN DE AGUA EN 4 ALCALDÍAS. En colonias de las alcaldías Xochimilco, Milpa Alta, Cuauhtémoc y Azcapotzalco, se concentran más de un 20 por ciento de los casos de falta de agua en la Ciudad de México, con quejas que en algunos casos fueron denunciados desde principios de 2023. **Basta 1-9**

REBASAN CRIMENES A CIRCE CAMACHO. El total de delitos en la alcaldía Xochimilco aumentó después de haber estado en su punto más bajo durante octubre pasado con 1.32.21 ya que repuntaron a 145.87 desde noviembre, lo que refleja la inseguridad que se vive desde que llegó la alcaldesa Circe Camacho. **Basta 14**

YO LECTOR. Festejar y reactivar la economía. En todos los establecimientos, desde los más modestos hasta las grandes cadenas de autoservicio la publicidad nos empuja a aprovechar las “ofertas” disponibles con motivo de la celebración, el 14 de febrero, del Día de Amor. El consumo, si bien no ha sido frenado por la inflación, hay que aumentarlo en áreas de reactivar la economía y de paso, aprovechar las ofertas. **Exc.9**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO

INCLUYE A OTROS 5 BARRIOS CONSULTA POR PARTICIPATIVO. Para elegir el presupuesto Participativo de este año fueron agregados cinco pueblos y barrios originarios, de acuerdo con la convocatoria emitida por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Se trata del Barrio de San Pedro Iztacalco, en la alcaldía del mismo nombre, y los pueblos de la Candelaria, en Coyoacán; Cuauhtepic, en Gustavo A. Madero, y Magdalena Mixhuca y Peños de los Baños, en Venustiano Carranza. **Ref.3-Cd**



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

DEFINE MORENA AGENDA LEGISLATIVA EN CONGRESO LOCAL. El grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México definió su agenda para el próximo periodo ordinario de sesiones que comenzará en febrero. Entre los temas prioritarios están el combate a la corrupción, seguridad ciudadana, administración y procuración de justicia, además del análisis de la prohibición de las corridas de toros, así como la Ley de la Defensoría Pública, la Ley de Amnistía a nivel local, la Ley de Procedimientos Administrativos, armonizar la Ley de la Búsqueda de Personas de la Ciudad de México y modificaciones a la Ley de Participación Ciudadana. **Uni.19**

DESPENALIZACIÓN TOTAL DEL ABORTO, FUERA DE LAS PRIORIDADES DE MORENA EN EL CONGRESO LOCAL. La reforma que propone la despenalización total del aborto en la Ciudad de México podría continuar estancada en el segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso capitalino, que comienza este primero de febrero, al no figurar entre las prioridades de la agenda legislativa de Morena. **Jor.24**

ABORDARÁN EN FOROS REFORMA POR ABORTO. Dentro de los foros ciudadanos que organizará el Grupo parlamentario de Morena se encuentra uno destinado para la discusión del tema del aborto y la eliminación de su tipo penal en el Código, tema que quedó pendiente en la Legislatura pasada. **Ref.3**

APOYAN LA INSTALACIÓN DE ALBERGUES PARA MIGRANTES. Los representantes populares de la diversas fuerzas políticas, que forman parte de la Comisión de Personas Migrantes Originarias de la Ciudad de México del Congreso local, se mostraron a favor de instalar albergues para migrantes y que, en ello, participen activamente tanto las autoridades del gobierno capitalino como de las 16 alcaldías, no sólo ante la amenaza de que chilangos sean expulsados de Estados Unidos. Sino de la concentración en la urbe de personas extranjeras que quieran llegar a aquella nación. **Pre.3**

RECIBEN LOS PAPELES DE 350 ASPIRANTES AL PODER JUDICIAL. A menos de una semana de que finalice el plazo, el Congreso de la Ciudad de México ha recibido documentación de 350 personas que quieren participar por un cargo en la elección de jueces, ministros y magistrados de junio próximo. **Basta 10**

---000---